



Dossier especial 1º de mayo



La manifestación: el origen de una forma de protesta

Hoy es habitual que gente de diversas edades, grupos sociales y adscripciones ideológicas se manifieste en las calles con distintos tipos de demandas. Sin embargo, eso no fue siempre así. En el libro *La manifestación. Cuando la acción colectiva toma las calles* (Siglo Veintiuno, 2015), Olivier Fillieule y Danielle Tartakowsky trazan un recorrido histórico del repertorio de protestas con una visión comparativa y global. Por **Olivier Fillieule y Danielle Tartakowsky**



El futuro del trabajo ya llegó: ¿qué hacemos con él?

Si bien es difícil predecir cómo será el mundo pospandémico, será necesario establecer marcos regulatorios para que las actividades del llamado «capitalismo de plataformas» no se conviertan en un reducto de trabajo precario y de baja calidad. Los trabajadores y las trabajadoras de estas aplicaciones son esenciales durante la pandemia. La lucha por sus derechos está a la orden del día. Por **Laura Pelerman**



Las que cuidan

En diversos países del mundo, las ciudadanas y los ciudadanos salen a aplaudir a quienes se hacen cargo del cuidado en tiempos de coronavirus. Son, en su mayoría, mujeres. Hay una lección de género que sacar de esta pandemia. Por **Josefina Martínez**



¿Es posible un nuevo sindicalismo clasista?

Desde que empezó la ofensiva neoliberal alrededor de 1980, hemos experimentado un cambio drástico en el equilibrio de poder, desde la fuerza de trabajo hacia el capital. A pesar de eso, grandes sectores del movimiento sindical siguen aferrándose a una ideología de la concertación social pensada en tiempos en los que la correlación de fuerzas era completamente distinta. Por **Asbjørn Wahl**

Edición digital



La peligrosa apuesta electoral de Emmanuel Macron

Para continuar su proyecto neoliberal más allá de 2022, Macron está tratando de seducir a la base de la derecha francesa. Pero su estrategia podría terminar poniendo a Marine Le Pen en el poder. Por **Bruno Amable**



30 años del Mercosur: entre las posibilidades y la supervivencia

El Mercosur cumplió treinta años de historia en un contexto particular. Frente a sus días de gloria, vive hoy un momento crítico. El bloque está paralizado por las crisis latinoamericanas, los efectos de la pandemia y las diferentes perspectivas que los gobiernos de la región tienen sobre esta iniciativa de integración. Por **Maria Silvia Portela de Castro**